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市场在倒逼IPO退潮
! ! ! !面对着黑压压一片 !"#预披露的名单，
市场走势是对未来股市扩容最好的回答。面
对上证指数 $%%%点岌岌可危，上周管理层
及时给市场锁定了一个预期，即从 &月份到
年底，发行上市新股 '%%家左右，对这个被
称为利多的题材，市场的反应就是上证指数
涨了 $%点，然后继续下跌，本周又放出风
来，别看现在嗷嗷待哺的排队公司有 ((%多
家，如果要将这些排队公司全部消化，得排
到 $%)*年底，但是市场还是没有领情，$+%%
点又面临挑战。

最近一年来，上证指数已经好几次跌破
$%%%点了，可是每当跌破 $%%%点，总会释放
一些利多消息，或者出现权重股被拉动的迹
象，所以，$%%%点已经被市场当作政策底，或

者将 $%%%点当作中国股市的一个形象和脸
面，尽管现在大多数股票、特别是那些小盘
股的走势已经与上证指数没有多少关联，不
知什么原因，管理层依然还是很在乎这 $%%%

点的整数大关。现在 $%%%点又岌岌可危，大
家伸着脖子等待的 ,"#，还是千呼万唤不出
来。如果下周还是没有新股发行公告的话，
这么一拖，&月份又要泡汤了。

之所以现在 ,"#如此难产，恐怕还是与
现在大盘不配合有关，或者说是投资者对于
这种把投资者当傻瓜的圈钱又将卷土重来
做出的一种反应，大家要么以脚投票，选择
离开市场，要么冷眼旁观，最近沪深股市日
成交量降到 )-%%亿元左右就很好地说明了
问题。一个没有二级市场捧场的 ,"#，最终

还是无法维持下去的。两年前，经历了 -年
,"# 的市场，走过了很典型的高开低走走
势，当年新股发行价可以高达 )(.元，新股
发行市盈率可以高达 )++倍以上，当初的市
场基调到处充斥着这样的关键词：市场化发
行。经过一番疯狂的博傻之后，最终发行价和
发行市盈率被迫大幅度下降，到最后一个新
股浙江世宝发行时，发行价降到 $/0.元，发行
数量降到 )0%%万股，发行市盈率降到 */)*

倍，从 )(.元发行价大幅跌到 $/0.元的 ,"1

历时三年，这个结果就是市场倒逼的结果。
两年前，新股上市大规模跌破发行价，

以致发行价越走越低，到 $%)$年 )%月浙江
世宝上市后，新股被市场逼停了，当时市场
留下了一句颇令人振奋的豪言壮语：把投资

者当傻瓜的圈钱一去不复返了，当初暂停新
股发行时的上证指数是 $)%%点，暂停新股 )

年 .个月来，股市也没啥好过，现在上证指数
的重心反而下降了，市场本身已经很弱了，在
今年 )月发行了 (.个新股后又暂停了 0个
月，就这样开开停停，又推出了前所未见的预
披露制度，发还没发，将市场吓瘫，一边 ((%

多家排队公司嗷嗷待哺，见市场不行了，连忙
说只有 )%%家左右年内发行，市场再不行了，
又接着表态，这批东西要延续到 $%)*年，这
样患得患失反而让投资者无法释怀，既然要
弄到三年之后，干吗又急吼吼地弄这种丝毫
没有作用的预披露呢，这 ,"#看起来很忙，
实际上都忙在做无用功上，因为到现在为
止，新股一个都没有发哪！ 应健中
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从登山“作弊”看股票涨跌

! ! ! !对于了解户外运动以及用品的人们而
言，对“探路者”这个品牌不会陌生，对一位
关注股市的投资者而言也会知道这是一家
创业板公司。最近，因为一则新闻，“诱发”一
次股价的“地震”。

$%)(年 0月 $-日 ).点 -%分，中国著
名女登山家王静成功登顶珠峰。这位登顶珠
峰的女士是探路者的董事，也是董事长的妻
子，他们夫妇共持有公司股权 $./2-3。那
天，探路者股票正好除息每 )% 股派现金
$/(22元，每 )%股送转股 )/222股，当日股票
最低价为 )$/()元。

登顶的准确时间是王静自己在她的微
博45飞雪静静6上发出消息的，微博发出的

时间：$+'(年 0月 $&日晨 '点 ('分。当天
股票收市在最高价格 '(/-$元，应该说股票
也似登山那样在向上走，后面几天股票走势
平平似乎“走”在山顶，0月 $2日探路者股票
出现 0/-'7的不小跌幅，收盘价 )-/2元，回
到了“登山”的半山腰。引起下跌的“诱因”据
说来自一篇报道，据尼泊尔《喜马拉雅时报》
报道，王静雇用的夏尔巴向导和直升机驾驶
员称，0月 )+日曾搭载王静飞越冰崩损毁路
段，从大本营直接飞抵海拔 &(++米的二号
营地，再登上 ..++米以上的顶峰。但王静本
人否认相关指控。

不过，尼泊尔官方有不同看法。尼泊尔
旅游局 $*日宣布，正在对中国女登山家王

静“搭直升机登顶珠峰”的指控展开调查。笔
者奇怪的是为何把正在“调查”的“作弊”登
山与股票关联起来呢？事情还在发酵之中，
尼泊尔官方的调查还未结束，当事人王静又
急匆匆地飞往美国阿拉斯加，攀登北美洲第
一高峰麦金利山，上市公司发言人也声明这
是王静的私人行为“无可奉告”。作为投资者
如何来看待这类事呢？因为我们不少上市公
司高管都在王石的“带领”下，喜欢上了“探
险”，于是作为投资者必须预备类似“地震”，
分辨是“危”还是“机”。

再来说 -++++0的“探路者”股票，一个
公司董事作不作弊与股价有关系？竟然还跌
了 0/-)3？说她不诚信？联想到公司也在“作

弊”？笔者不是这样认为，王静创立的公司是
一家专做户外用品的公司，她又是非常热爱
探险，她完成 *8$计划对公司的作用是正面
还是反面的？想想就知道，同时，应该感谢尼泊
尔官方的调查，笔者认为不论结论是什么，王
静已经成功地吸引了全世界登山爱好者的“关
注”，也吸引了9股投资者的关注，要知道如此
广泛的关注是需要花费多少钱才有的效果？更
别提互联网时代“有眼球就有钱”的道理。

所以，当 -%%%%0探路者的股价再度回
到 )(元上方，有没有投资者感到“危机”更
多的是机会。不过，也提醒我们的上市公司
高管们，虽然有些事情是你私人行为，但是
如果没有了王石的万科还是投资者想要的
那个万科吗？道理是一样的。

想到一件“趣事”，有一家赴美上市的
公司，高管完成上市仪式后集体同乘一架
飞机回家，结果把国际投资者吓坏，逻辑是
相通的。 文兴


